
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 

Instituto Federal Educação, Ciência e Tecnologia do 

Rio de Janeiro | Campus Reitoria 

 

1 
 

 
ATA DA 69ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 

ACADÊMICO DAS ATIVIDADES DE EXTENSÃO - 

CAEX – IFRJ. 

 

Aos treze dias de outubro de dois mil e vinte, aproximadamente às catorze horas, teve 1 

início a sexagésima oitava reunião ordinária do Conselho Acadêmico das Atividades de 2 

Extensão (CAEX), convocada por aviso individual escrito via e-mail, a todos os 3 

Conselheiros, na forma do Regimento Interno do colegiado, realizada na sala de reuniões 4 

virtual através da plataforma Google Meet, com a seguinte pauta: 1º Informes Gerais: a) 5 

Auxílio Inclusão Digital, b) Semanas Acadêmicas;  2º Pontos da Pauta: a) Aprovação das 6 

atas da 67ª e da 68ª Reuniões, b) Apreciação da Instrução de Serviço a respeito das 7 

Atividades Não Presenciais de Estágio, c) Acessibilidade em Libras nas APNPs. 8 

Convocados e presentes estiveram a Pró-reitora Ana Luísa Soares da Silva, a 9 

conselheira Giselle Carino Lage, do campus Nilópolis, Gabriela Sousa Ribeiro, do 10 

campus Belford Roxo, a conselheira Alessandra Viana Oliveira, do campus Nilópolis, o 11 

conselheiro Lindinei Rocha Silva, campus Engenheiro Paulo de Frontin, a conselheira 12 

Kêila Pirovani da Silva Freitas, campus Niterói, Julio Page de Castro, Diretor de Extensão 13 

Comunitária e Tecnológica, e Thaís Feitosa de Almeida, da Pró-Reitoria de Extensão. A 14 

Presidente Ana Luísa Soares da Silva, Pró-Reitora de Extensão, deu início à reunião 15 

designando a servidora Thaís Feitosa de Almeida para secretariar os trabalhos. Devido 16 

ao conselho ter se reunido através da plataforma Google Meet, a presidente do conselho 17 

sugeriu que a reunião fosse gravada para a melhor confecção da ata. Todos os 18 

presentes concordaram com a gravação da reunião. Com a palavra, a Presidente 19 

Ana Luísa Soares agradeceu a presença dos conselheiros e deu início à reunião. A 20 

presidente abriu a reunião com os informes gerais. Iniciou o informe sobre a questão do 21 

Auxílio Inclusão Digital, explicando que o edital foi publicado e que serão concedidos 22 

aproximadamente 700 tablets e 500 chips para os alunos contemplados na primeira 23 

chamada. Nesse sentido, informou que a Proex está estudando um encaminhamento 24 

para que haja a possibilidade de o edital ficar aberto até o fim da pandemia. Nessa 25 

orientação, a presidente Ana Luísa salientou inclusive que a Proad viabilizou os recursos 26 

e que a segunda chamada do edital já está sendo realizada. Explicou ainda a opção por 27 

um edital desburocratizado, devido ao qual o aluno não precisou anexar documento no 28 
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ato da inscrição. Ainda observando o problema de conectividade dos estudantes do IFRJ, 29 

a pró-reitora Ana Luísa explicou que os computadores ficaram disponíveis durante a 30 

primeira chamada para inscrição presencial nos Campis em dias e horários específicos 31 

para aqueles estudantes que não tivessem condições de fazer a inscrição por seus 32 

meios, e o mesmo procedimento foi adotado para a segunda chamada. Sobre a entrega, 33 

a presidente Ana Luísa acrescentou que no ato da entrega dos equipamentos o 34 

estudante deverá entregar os documentos de autodeclaração, vulnerabilidade 35 

socioeconômica e termo de responsabilidade sobre os equipamentos que estão sendo 36 

retirados. Para finalizar esse informe, a pró-reitora informou que houve um atraso na 37 

habilitação dos chips, e haverá um atraso na entrega dos tablets. Dito isto, a presidente 38 

iniciou o segundo informe a respeito das Semanas Acadêmicas, afirmou aos presentes 39 

que assim como as atividades de extensão, das atividades das semanas acadêmicas 40 

serão consideradas dias letivos. Além disso, todas as atividades de extensão dos campi 41 

foram compiladas e serão divulgadas através de um calendário no portal do IFRJ. Ato 42 

contínuo, a presidente Ana Luísa, por ter de comparecer em outra reunião no mesmo 43 

horário, converteu o último ponto de pauta em informe e iniciou sua apresentação. 44 

Explicou que está ocorrendo alguns movimentos para que possa haver acessibilidade 45 

em Libras nas APNPs e que algumas providências já foram tomadas, como por exemplo, 46 

tinha uma vaga no último processo seletivo para professor substituto que acabou não 47 

sendo chamado, uma vaga de Professor AEE, e o IFRJ está convocando o/a aprovado/a. 48 

Paralelamente, a) a Proex está trabalhando em um edital de monitoria para libras que 49 

será bem amplo, b) está sendo montando um GT de regulamentação do trabalho do 50 

tradutor dentro do Instituto e c) o processo de realocação dos tradutores para atender à 51 

demanda de alunos surdos está sendo retomado, conforme aconteceu desde o final do 52 

ano passado com o deslocamento de tradutores de um Campus para outro em caso de 53 

necessidade, sendo que o momento de suspensão das atividades presenciais pode 54 

facilitar esse processo, já que o elemento de distância geográfica que dificultava o 55 

trânsito do tradutores de Libras para atender à demanda de outro campus não existe no 56 

trabalho remoto. A conselheira Gabriela Sousa Ribeiro perguntou à pró-reitora em qual 57 

campus será lotado o professor AEE. A presidente respondeu que seria o Campus 58 

Duque de Caxias. Após a réplica de Gabriela, na qual a conselheira perguntou qual seria 59 

a possibilidade de outros campi também receberem Professores AEE, a presidente Ana 60 

Luísa informou que fará uma consulta à DGP para poder informar aos conselheiros. 61 
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Finalizado esse último informe, a presidente Ana Luísa se despediu dos presentes e 62 

passou a palavra para o Diretor de Extensão Comunitária e Tecnológica, Julio Page de 63 

Castro, que a partir desse momento passou a presidir a reunião. Dados esses informes, 64 

a presidente Ana Luísa iniciou o primeiro ponta de pauta: a aprovação das atas da 67ª e 65 

da 68ª Reuniões. Todos os presentes aprovaram as Atas. Então deu-se início ao 66 

segundo ponto de pauta: Apreciação da Instrução de Serviço a respeito das Atividades 67 

Não Presenciais de Estágio. O presidente Julio Page explicou que foi procurado nas 68 

legislações tendo como base duas portarias do MEC e pareceres do Conselho Nacional 69 

de Educação, que discorrem justamente sobre estágio durante a pandemia e designou 70 

Taís de Souza Almeida, que no momento acumula a Coordenação-Geral de Integração 71 

Escola-Empresa e a Diretoria de Relações com o Arranjo Produtivo e Social, para 72 

apresentar a minuta. Taís Almeida iniciou explicando que este documento é uma 73 

construção coletiva da Diproext, da Draps, da Cgiee e das Coiee’s dos campi e seguiu 74 

com a apresentação do documento. A Instrução de Serviço a respeito das Atividades 75 

Não Presenciais de Estágio foi aprovada por unanimidade. Com a palavra, eu, Thaís 76 

Feitosa de Almeida, retomei um ponto de reuniões anteriores: a eleição para 77 

conselheiros do Caex em campi que não possui representação. O presidente Julio Page 78 

explicou que, de acordo com o regimento interno do Caex, nos campi que não tiverem 79 

representação, a direção-geral pode indicar um servidor associado às atividades de 80 

extensão do campus para compor o conselho. Nesse sentido, o presidente Julio Page 81 

deixou como encaminhamento que essa questão seja retomada na próxima reunião com 82 

a participação da pró-reitora Ana Luísa. A reunião foi encerrada aproximadamente às 83 

quinze horas e dez minutos, e eu, Thaís Feitosa de Almeida, lavrei a presente ata. 84 

 85 


